Colombia años 50. Industriales, política y diplomacia. Eduardo Sáenz Rovner Bogotá, Universidad Nacional de Colombia, 2002. 265 páginas.

Mediante la utilización novedosa de documentación de archivos colombianos y extranjeros, *Colombia años 50. Industriales, política y diplomacia* analiza las relaciones y contradicciones entre los grandes industriales y los gobiernos de Laureano Gómez y Gustavo Rojas Pinilla en el contexto más amplio de la política nacional y los vínculos económicos y diplomáticos entre Colombia y los Estados Unidos.

Especial atención reciben los golpes militares de esa década turbulenta, en particular los eventos que condujeron al derrocamiento de Rojas Pinilla en 1957, en los que el empresario cumplió un papel determinante en defensa de sus intereses y en el establecimiento del Frente Nacional.

Este libro retoma la línea argumental de La ofensiva empresarial. Industriales, políticos y violencia en los años 40 en Colombia, en un análisis innovador de la historia nacional publicado hace una década.

División del trabajo y organización social: una perspectiva sociológica. Fernando Uricoechea. Bogotá, Editorial Norma, 2002. 262 páginas.

Este texto analiza, en primer lugar, las variaciones históricas que fue sufriendo el concepto de organización social hasta el día de hoy en el seno de la antropología y de la

sociología y las implicaciones de ello en la investigación empírica de las dos disciplinas. Prosigue luego con el análisis de un conjunto de principios o dimensiones fundamentales de la organización social y su papel y significación respectivos para la estructura social como son la reciprocidad, el parentesco, el mercado y la solidaridad.

En segundo lugar se examina de modo crítico el concepto de división del trabajo –otro principio de organización social– en las obras de un grupo de pensadores que hicieron contribuciones teóricas seminales para el desarrollo de tal concepto como Adam Smith, Carlos Marx, Emilio Durkheim, Max Weber y un grupo de científicos sociales contemporáneos. Cada capítulo reconstruye la unidad de dicho concepto y sus alcances teóricos para situar el papel de la división del trabajo en el seno de la sociedad; y lo somete a crítica desde la propia perspectiva del científico respectivo.

Repensar a Colombia: hacia un nuevo contrato social. Coordinación general de Luis Jorge Garay. Bogotá, Pnud-Acci, Enero de 2002, 345 páginas.

Durante cerca de 10 meses, cerca de 130 colombianos y colombianas se reunieron periódicamente para repensar al país, bajo una reflexión denominada los Talleres del Milenio, pretendiendo aportar posibles caminos para el establecimiento de un nuevo contrato social para la transición en algunos de los campos más críticos de la actual crisis: la construcción de lo público y ciudadanía; la modernización de la justicia para la convivencia; la educación, ética y

cultura para la formación de ciudadanos protagonistas; la generación de riqueza y la inclusión social; y la seguridad democrática para la paz.

Bajo la coordinación general de Jorge Luis Garay, participaron altos funionarios del gobierno, sindicalistas, empresarios, especialistas, académicos, miembros de las Fuerzas Armadas y de Iglesias, políticos y magistrados.

El programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo facilitó los escenarios y garantizó la convocatoria para la realización de los Talleres.

## Revistas

## Revista Sigma Estudiantes de sociología de la Universidad Nacional Año 0, No. 1, I semestre de 2002

La Revista Sigma es una iniciativa de carácter estudiantil que busca promover la escritura y la investigación dentro del Departamento de Sociología y la Facultad de Ciencias Humanas, incentivando el diálogo y el debate de los principales temas y problemáticas de la disciplina.

Sigma plantea recoger en forma crítica los avances y fracasos que las generaciones pasadas han aportado al departamento en estos años en que se ha desarrollado la carrera en el país, y a su vez, promover sobre el papel diálogos y propuestas para construir nuevos caminos frente a los retos

y dinámicas que la sociedad contemporánea nos nos impone no sólo en el ámbito nacional sino global.

Este esfuerzo de dialogar con la tradición sociológica se encuentra expresada en la entrevista que realizamos al profesor Orlando Fals Borda sobre el significado de la letra griega sigma y los principales temas sobre la profesión, y en el artículo sobre el IX Congreso Mundial de Investigación Acción Participativa.

Como un reflejo del departamento y su énfasis teórico, la revista muestra en sus artículos un especial interés por el pensamiento sociológico contemporáneo expresado en el desaparecido intelectual francés Pierre Bourdieu, en los temas del campo científico y la conceptualización de las clases sociales.